

11 27 2014 Los Tiempos

Aseguran insumos para avicultores y restituyen permiso de exportar a IOL

El Gobierno nacional y los avicultores de Santa Cruz llegaron ayer a un acuerdo que garantiza la provisión de harina de soya y, por tanto, la producción de pollos, frenando el incremento de precio.

Al mismo tiempo, se dispuso que una vez que la Industria Aceitera IOL entregue los cupos comprometidos se le restituirá su licencia de exportación.

Más de cinco horas duró la reunión de ayer en la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), donde además de los avicultores y la comitiva gubernamental encabezada por el viceministro de Producción Industrial a Mediana y gran Escala, Camilo Morales, participaron dirigentes de los lecheros y porcicultores, así como los ejecutivos de las 12 industrias aceiteras y de la Cámara de exportadores de Santa Cruz (Cadex).

Al final de la reunión, Morales aclaró que de las 12 industrias oleaginosas que producen el solvente de soya, alimento rico en proteínas usado para la crianza de aves, sólo IOL tuvo problemas para entregar el cupo de 900 toneladas mensuales a los avicultores, lo que provocó protestas sobre todo de los criadores de pollo parrillero que salieron a buscar el producto en el mercado negro pagando hasta 1.000 bolivianos más por tonelada.

Morales detalló que hoy, tanto IOL como los productores avícolas se volverán a reunir para programar la entrega de harina de soya de forma escalonada, con lo que se estima regularizar la provisión en el transcurso de los días.

La mañana de ayer, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó que suspendió temporalmente el certificado de exportación a IOL debido al incumplimiento de cupos en Santa Cruz; sin embargo, al caer la tarde el viceministro Morales aseguró que la traba será levantada inmediatamente después de que IOL comience a entregar harina de soya al mercado nacional.

El presidente de la Asociación de Avicultores Parrilleros (Avipar), Winston Ortiz, anunció que a partir de hoy estarán a la expectativa para que la industria cumpla con la entrega de harina de soya y que no levantarán el estado de emergencia hasta ver resultados.